

“A mí, fuerzas armadas me obedecen”: López Obrador

● Rechaza versiones de que la Sedena no dio todos los datos de la *guerra sucia*

● “Expertos del MVEH están desinformados o están desinformando”

A mí me obedecen las fuerzas armadas: López Obrador

EMIR OLIVARES Y ALONSO URRUTIA

Las fuerzas armadas “a mí me obedecen”, enfatizó el presidente Andrés Manuel López Obrador a manera de argumentación para rechazar las versiones de que la Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena) no ha entregado toda la información referente a la *guerra sucia*.

Exculpó de cualquier responsabilidad en el caso Ayotzinapa al ex titular de la Defensa Salvador Cienfuegos: “no hay en la investigación donde se acuse de manera directa al general” por estos crímenes.

Interrogado en la mañana de ayer sobre esas denuncias hechas por los expertos del Mecanismo para la Verdad y el Esclarecimiento Histórico (MVEH), sostuvo que es mentira que no le hagan caso los mandos de la Defensa: “están malinformados o están desinformando (los expertos); no son objetivos, no hablan con la verdad porque, primero, a mí me obedecen, ¿sí?”

En segundo lugar, agregó, en su administración existe la voluntad y la convicción de “esclarecer todo, no ocultar absolutamente nada, hacer todo transparente. Es una regla de oro de la democracia, no podemos ocultar absolutamente nada. Y me consta que han entregado todo lo que tienen en la Defensa.

“¿Cuál sería el propósito de ocultar los hechos, si ya es más que conocido de que hubo un periodo autoritario, de represión, que se conoce como la *guerra sucia*? Nosotros creamos ese comité (Comisión para la Verdad, de la que es parte el MVEH), y si lo creamos, cómo no vamos a entregar toda la información... que se sepa todo.”

Puso de ejemplo las críticas a la entrega de reconocimientos que la víspera hizo a ex directores del Heroico Colegio Militar que siguen vivos, entre ellos el titular de la Se-

dena en el sexenio de Enrique Peña Nieto, general en retiro Salvador Cienfuegos; se confirieron, dijo, con motivo de la conmemoración de los 200 años de esa institución de formación castrense. “Entonces, sin decir en el contexto en que se da la ceremonia, se lanzan todos los que están en contra de nosotros, aun estos hipócritas que aparentan que son de avanzada y que están en favor de la transformación”, expuso.

Lanzó otra interrogante para contrargumentar a los señalamientos contra el secretario de la Defensa en el sexenio anterior: “¿por qué les molesta lo del general Cienfuegos? No es sólo por lo de los 43 (normalistas de Ayotzinapa desaparecidos en septiembre de 2014), no, no. Voy a empezar a responder sobre esto: no hay en la investigación de Ayotzinapa nada donde se acuse de manera directa al general Cienfuegos”. Y retó que quienes tengan información contraria, la presenten.

“En el fondo, la inconformidad es porque intervenimos ante una actuación que consideramos violatoria de nuestra soberanía por parte de la DEA (en 2020), y se demostró que le fabricaron delitos (de narcotráfico) al secretario de la Defensa del gobierno anterior (...) pudimos constatar que fue una venganza y que no había elementos. “Los de la DEA, sus representantes, que están metidos en todos lados, se quedaron muy enojados; quisieran tener un Ejército y fuerzas armadas debilitados, sentados en el banquillo de los acusados para que ellos puedan hacer y deshacer aquí, como se los permitía Calderón.”

Nada involucra a Cienfuegos en el tema de los 43

